



ENSEÑANZA | CIFRAS RÉCORD

El “Efecto Merkel” triplica el interés entre los salmantinos por aprender alemán

■ La Escuela Oficial de Idiomas registra un incremento del 185% y ha crecido el número de alumnos en Filología Germánica

ANTONIO CASILLAS

El aprendizaje del idioma alemán está viviendo un auténtico “boom” en España. Son muchos los jóvenes que, atraídos por las ofertas de trabajo que llegan desde el país que dirige Angela Merkel, se han apuntado a estudiar.

Salamanca no escapa a este interés y son numerosas las personas que se matriculan en la Escuela Oficial de Idiomas o en el Servicio de Idiomas de la Universidad, que todavía oferta plazas para completar sus estudios. Otros se atreven con Filología Germánica en una perspectiva de varios años. Las principales academias no ofrecen clases de alemán.

Las matrículas en todos los centros se han triplicado desde que el gobierno alemán anunciara que ofrecía trabajo a 800.000 jóvenes cualificados.

En los dos últimos años la demanda no ha dejado de crecer: En la Escuela Oficial de Idiomas de

Salamanca, donde se han agotado las plazas, el incremento en los dos últimos años ha sido espectacular, pero aún muy lejos de las inscripciones en inglés. Así, en el año 2010 se matricularon 213 alumnos en los cursos, en el 2011 fueron 304 y en 2012 se contabilizó un total de 395 alumnos matriculados en los niveles básico, intermedio y avanzado, lo que supone un incremento del 185% en dos años. “El aumento del alemán se nota para segunda lengua”, destaca la directora provincial de Educación Manuela Rosellón quien afirma que el profesorado actual es el necesario para impartir las clases.

“A pesar de las cuotas más altas, se ha ampliado la cifra de alumnos que estudian”, afirma Vicente González, decano de Filología, facultad que también triplicó el número de matriculados. En la Universidad ha aumentado el número de alumnos y ha bajado el de profesores, lo que provocará una saturación.

LOS DATOS

■ MÁS ALUMNOS, MENOS PROFESORES. En el curso 2011-2012 se matricularon en Filología Alemana 75 tanto en Licenciatura como en Grado. De esos 75 estudiantes, 41 iniciaban el Grado en Estudios Alemanes, mientras que en el curso 2010-2011 comenzaron sus estudios 15 estudiantes, la cifra casi se triplicó. En cada una de las dos asignaturas de segunda lengua, se matricularon 90 alumnos en alemán. En cambio, el número de profesores ha descendido en cinco años de 12 a los 8 actuales por jubilaciones, prejubilaciones y bajas sobrevenidas.

■ DEMANDA EMPRESARIAL. La creciente demanda empresarial es uno de los principales motivos para estudiar alemán que ven desde la dirección provincial de Educación.



Jóvenes solicitando información en el Servicio de Idiomas. /GALONGAR



Las profesiones demandadas

Alemania ofrece trabajo desde a los titulados superiores en ingenierías hasta conductores, camareros o basureros

Los cualificados. El portal de empleo de la Comisión Europea (<http://ec.europa.eu/eures/>) es un buen indicador para conocer qué tipo de profesionales demandan países como Alemania en la actualidad. El primer grupo es el de los titulados superiores en ingenierías, carreras científicas e informática. La web registra 35.750 ofertas de trabajo dirigidas a estos profesionales. De ellas, 23.077 eran para ingenieros y arquitectos.

Otros grupos destacados. También destacan los profesionales de la medicina y la salud, con 4.193 ofertas en el sector, el 93% de ellos para médicos, según los datos facilitados por la web de la Comisión Europea. Alemania ofrece 2.728 puestos de trabajo para especialistas en organización y administración de empresas; 2.302 para profesionales del trabajo social; 1.607 para economistas y un total de 4.424 para maestros y profesionales de la enseñanza de nivel medio.

Los no cualificados. En cuanto a los trabajadores no cualificados, Alemania oferta en la actualidad 38.781 trabajos de restauración y turismo, servicio doméstico, cuidados personales y vigilancia; 35.684 empleos para oficiales y operarios de las industrias extractivas y de la construcción; 18.946 para conductores de vehículos; 10.593 para servicios de limpieza y 9.109 de operadores de máquina, entre otros muchos. El llamado "Efecto Merkel" se nota en todos los sectores laborales en el país germano.